

Hacia la primera conferencia Ncl. de Zapateros

Desde hace más de un año, se viene hablando de la convocatoria de la Primera Conferencia Nacional de Obreros del Calzado. En alguna oportunidad, hasta se iniciaron los pasos para realizarla. Pero la Conferencia no se ha celebrado aún. Sin embargo, el hecho de que se haya hablado de ella y de que se haya planeado su realización, indica una realidad latente frente a la cual se debemos ni podemos posponer por un momento más el problema. Es necesaria, urgente, mente necesaria la unificación organizativa de los obreros del calzado del país.

El actual Comité Ejecutivo del Sindicato está dispuesto a realizarla. No sólo está dispuesto, tiene listo su plan organizativo y su financiación. Además, se cuenta con un factor de incalculable valor, cual es el deseo de unidad de los obreros zapateros, especialmente de los compañeros de provincia. Pero, a la hora de ponerse en camino, han surgido en el Sindicato, incluso en su dirección, tendencias de posponer, una vez más, la celebración de la Conferencia.

Consideramos necesario, para la orientación de los compañeros zapateros en este problema concreto, el planteamiento público del mismo. Una cuestión inmediata surge como punto a aclarar: ¿por qué consideramos equivocada la tesis de posponer la convocatoria de la Conferencia? En abono de tal tesis se han hecho argumentos que han girado alrededor de las siguientes cuestiones más importantes: de acuerdo con la fecha fijada, 25 de setiembre, es corto el tiempo; no hay orientación y capacitación suficiente para asimilar y obtener beneficios positivos de la Conferencia; no tenemos suficientes cuadros sindicales; los Sindicatos locales, excepto

el de San José, carecen de suficiente vitalidad orgánica; tenemos por delante delicados problemas de organización en San José, que nos incapacitan para atender todos los del país. En consecuencia, se debe posponer la Conferencia. Para cuándo? Para cuándo ¿todos los anteriores defectos hayan desaparecido, o por lo menos se hayan atenuado. El camino para resolver tal situación lo encuentran en el trabajo individual del nuevo funcionario del Sindicato, el compañero Secretario General. Así plantean su tesis los compañeros zapateros partidarios de que la Conferencia se posponga.

Repetimos nuestra creencia de que dicha tesis está equivocada. Vamos a decir por qué.

La cuestión de tiempo, es un factor que en su mayor parte depende de nosotros mismos aprovecharlo, contando como contamos con el interés y el deseo de unificación que hay entre los zapateros. El resto de los defectos apuntados existen, y en eso estamos perfectamente de acuerdo. En lo que diferimos es en que estos defectos no determinan la necesidad de posponer la Conferencia, sino todo lo contrario, de acelerar puesto que son defectos que subsisten a causa de la falta de unidad organizativa, de unidad en la lucha y en la dirección de los obreros del calzado del país. Más claro, porque esos defectos sólo podrán atenuarse y desaparecer después, combatiéndolos con el arma de la unificación. No limitándose a señalar las fallas, sino buscando el origen de las mismas, es posible encontrar los caminos de su eliminación.

¿Cómo adquirir orientación y capacidad general y cómo ampliar nuestros cuadros sindicales? Sólo existe un medio, un camino, el único seguro

ro, infalible y es el que nos enseña la rica experiencia internacional del movimiento obrero: la acción, la lucha. Es un hecho reconocido en todo el país y por todas las organizaciones, que el obrero zapatero nacional es el que tiene más desarrollo político, más conciencia organizativa, más espíritu combativo. ¿De dónde obtuvo estas cualidades? De cinco años de lucha, de la lucha ofensiva contra las clases patronales, de lucha defensiva, fortaleciendo su organización. Por otro lado, todos los cuadros dirigentes del Sindicato de Zapateros, excepto dos, han surgido y se han destacado en la lucha misma del Sindicato, en el fuego de las acciones huelguísticas y en las tareas cotidianas de organización.

Enfoquemos el problema de la educación general y el de los cuadros desde su otro punto de vista, también importante puesto que nunca lo hemos subestimado: desde el punto de vista doctrinario, teórico.

El dirigente obrero sindical o político, debe tener una orientación clara y definida de todos los problemas sociales en los cuales actúa como factor humano preponderante. Debe tener, a la vez que el conocimiento práctico de la labor cotidiana, de las fallas y aciertos



Rodolfo GUZMAN

en la lucha, y la organización, las nociones teóricas que permitan el conocimiento del origen del movimiento obrero, de la posición de ese movimiento dentro del actual régimen social, y que le permitan también fijar concretamente la orientación general del movimiento sindical o partidario. La autoeducación, sobre la marcha misma de la lucha, ha sido uno de los caracteres del movimiento obrero.

Uno de los medios prácticos e inmediatos para llegar, en parte, a esa condición, es el contacto estrecho con los movimientos obreros de otros países, más desarrollados, de más experiencia y más desarrollo

político. Lo que este contacto educa, lo ignoran nuestras organizaciones y nuestros cuadros sindicales. Pero lo que más se ignora, es que ese co-

PASA A LA PAG. SEIS

Una carta de la Confederación de Trabajadores de Cuba

Distinguidos compañeros:

Esta Central Sindical ha comenzado, desde el día 7 de los corrientes, la transmisión de una Hora Diaria de Radio, por las Estaciones CBOX y CMBX en cadena con la CMCM, para el servicio e información de la clase obrera. Descamamos que el proletariado de Cuba esté informado acerca de los problemas que actualmente se confrontan por los trabajadores, tanto en escala nacional, como internacional.

Por ello hemos señalado una Sección en dicha Hora de Radio Diaria titulada "COMENTARIOS INTERNACIONALES", por medio de la cual deseamos orientar y tener al día a nuestros compañeros de los problemas que con-

frontan los trabajadores de otros países.

Las presentes líneas tienen por objeto solicitar de Uds. no remitan el mayor número de informaciones posibles sobre la situación de los obreros en vuestro país y los problemas que les afectan, para dárselos a conocer al proletariado de Cuba.

Esperando vuestra correspondencia regular (revistas, periódicos, circulares, etc.) le enviamos fraternales saludos proletarios.

Carlos Fernández R.

Secretario de Propaganda
Nota: La correspondencia a: Guillermo Estrada. "CTC. San Lázaro, 671. La Habana, Cuba

Una confabulación derechista contra el Gobierno del Frente Popular Chileno

Los reaccionarios chilenos vienen fraguando desde hace días una revolución para derrocar al gobierno popular y

legítimo. Los cavernícolas chilenos, como los españoles, y como los cavernícolas del mundo entero, a pesar de que

agitán la bandera de paz y tranquilidad para atacar a las izquierdas, son los provocadores inscruptulosos de movi-

mientos sangrientos. Los cavernícolas chilenos, que tanto hablaban de la amenaza que para el orden constituía el Partido Comunista Chileno,

En las cárceles de El Salvador

Por Lino Novás Calvo

Los señores Alejandro Marroquín y Miguel Ángel Vázquez, emigrados políticos de América por el delito de no estar de acuerdo con la política y los procedimientos de unos gobiernos de tiranía. Pero cada vez que estos relatos se repiten, siente uno un violento timbre aún— y ya—sometidos en El Salvador, han estado a visitarnos y nos han referido algunas hechas sobre la situación política, el régimen penitenciario y los métodos represivos de su país. Conocíamos ya por haberlo oído contar a muchos que la sufrieron, la tortura a que miles de hombres esbrazo en la conciencia, y una honda resagadura en el corazón.

El Presidente Maximiliano Hernández Martínez, que con su golpe de Estado contra el régimen corrompido de Araujo, hizo concebir al pueblo legítimas esperanzas, se convirtió luego en dictador perpetuo, somete a su país a la órbita fascista, y provoca, ya en 1932, una sublevación popular que tuvo la presencia en aguas salvadoreñas de varios cruceros ingleses y norteamericanos. Del entonces jefe de las fuerzas armadas, José Tomás Calderón, es la célebre respuesta a los que le ofrecían ayuda: "Por ahora no es necesaria; hemos liquidado ya 5.480 rojos".

De esta expresión se conserva documento. Y los hechos posteriores confirman el espíritu que la informó. Las cárceles salvadoreñas, las desapariciones misteriosas de figuras políticas, las profundas y negras mazmorras de los departamentos especiales, dan testimonio. Los presos políticos, para que se los someta a tramitación legal, tienen que recu-

rrir a veces a procedimientos desesperados. Hiriéndose entre sí, acusándose luego unos a otros, consiguen a veces dar a las autoridades un motivo real para condenarlos. Entonces se sienten más tranquilos: al menos saben que pasan de la sección especial a la cárcel, donde siquiera pueden contar los días que les faltan para cumplir la condena.

Los detenidos lo son, a veces, por simples sospechas, o por haber tenido amistad o merecido trato con algún dirigente revolucionario. Estos viven en el país como apesados. Nadie se atreve a acercarse a preguntar si están muertos o vivos. Si alguien pregunta, se le tilde de comunista, y con esto tiene bastante; lo pierden todo; la libertad, la familia, el sol y el aire. ¡Se convierte también en un apesado, quien sabe por cuánto tiempo! Y si uno aparece muerto, el Presidente, que es teósofo, dice que así se habrá purificado.

Otras repúblicas vecinas colaboran con estos métodos. Conforme a un acuerdo tácito o expreso, en ningún otro país salvo en Costa Rica (y eso con rigurosas condiciones) puede vivir un exilado político de El Salvador—ni viceversa. Y todo El Salvador es cárcel, como toda frontera es alambrada. Solo una ínfima minoría de potenciales y jefes del país, de agentes y de explotadores extranjeros, puede considerarse libre en esa tierra que, como todas las de América, ha querido ver el sol de una mañana mejor.

Y una de las cosas que más deprimen e indignan son los inhumanos métodos de tortura lenta a que se somete a los presos políticos. La inoculación de tuberculosis, es uno de

ellos. No se trata ya de la tortura moral, del castigo físico, es el exterminio físico por procedimientos a la vez fulminantes y lentos. El infeliz a quien se le ha inyectado un suero venenoso, sale luego a la calle convertido en una ruina humana, y sirve como "ejemplar" del porvenir que le espera a cualquier otro que pueda alentar en su cabeza ideas de rebeldía o de justicia.

¿Hacia dónde vamos? O mejor dicho, ¿hacia dónde volvemos? Desde luego, a esto, o algo parecido, querrían conducirnos a otros elementos de la mentalidad de Hernández y de Calderón. Y no serían las clases proletarias las únicas en sufrir; la tiranía aplasta cuanto se le opone, y al canzaría, como en El Salvador, a todas las capas avanzadas de la sociedad. Evitarlo está en nuestra mano. Solo se requiere una cosa: prevenir, agrupados en un solo frente de progreso y de justicia, todos los verdaderos demócratas y revolucionarios.

(Tomado de "Noticias de HOY" de la Habana)

están ahora, a vista de todo el pueblo, preparando un golpe para ahogar en sangre y en ruinas al pueblo chileno. Las últimas noticias que llegan en este sentido de Chile son alarmantes, y se señala concretamente a los jefes de los partidos Liberal y Conservador, de ser quienes preparan la revolución. En el ejemplo de Chile, debe ver el pueblo de Costa Rica dónde está la verdadera amenaza al orden y a la tranquilidad. El Partido Comunista chileno vivió años bajo el sistema de represión. Sin embargo, luchó siempre por conquistar un orden constitucional, sin recurrir a revoluciones cuando aun quedaba posibilidad de luchar legalmente. En esta forma luchó por organizar al frente Popular que derrotó a la reacción. El gobierno de Aguirre, es un gobierno de orden y justicia. No ha atacado ninguno de las leyes existentes antes de su advenimiento al gobierno. Nunca ha gozado Chile de más prestigio como gobierno de orden en el exterior como en estos momentos. Sin embargo los reaccionarios están preparando una revolución para volver a sumir al país en el hambre y la miseria. Muestra una vez más el ejemplo de Chile que no es la justicia la que necesita el crimen, sino los explotadores y los esquilmadores.

NOTICIAS DEL AIRE

En Cataluña, la lengua catalana puede ser hablada en todas partes, pero a partir de junio el catalán será suprimido de los carteles anuncios y de otras actividades comerciales.

Los nazis llamas privadamente a Mussolini "el líder del distrito para Italia".

Inglaterra está produciendo ahora MIL aviones por mes.

El católico Franco ejecuta ahora un prisionero cada 9 minutos. 10 cortes especiales trabajan continuamente para juzgar a los prisioneros arrestandos por la policía del "Generalísimo". De una lista de un millón de presos, se juzgan unos 400 en 24 horas. Las ejecuciones se llevan a cabo en la misma tarde o a la mañana siguiente. No se permiten apelaciones por sentencias de muerte.

El 13 del mes en curso des embarcaron en el Puerto de

Veracruz, 1800 refugiados españoles que llegan a establecerse en ese país.

Este acontecimiento fue un día de fiesta para el pueblo mexicano. El Dr. Negrin que es huésped de México y Vicente Lombardo Toledano dieron la bienvenida a los refugiados.

Todavía las banderas del barco "SINAY" en el que habían sido transportados los refugiados, flameaban al viento. En las banderas enarboladas por los refugiados se leían las siguientes leyendas: "VIVA MEXICO", "VIVA CARDENAS", "VIVA ESPAÑA", "VIVA NEGRIN".

En los Estados Unidos ha sido multado Ted Peckham que tenía el negocio de proveer a mujeres ricas de un acompañante para divertirse, por 10 dólares o 15 dólares la noche, con todos los gastos corriendo por cuenta de la dama. Este servicio era llamado por su empresario "GUIDE SCORT SERVICE INC." (lo que literalmente puede traducirse: "GUIA ESCOLTA SERVICIO, NC.") el cual manda a un joven a cada una de las damas solicitantes que habían pagado sus 10 ó 15 dólares.

SASTRERIA

Pacheco y Conde

TEL. 4921

Café MOKA

Ud. no es buen costarricense si no consume el exquisito CAFE que se expende con el significativo nombre de

CAFE "MOKA"

CALIDAD Y SOLO CALIDAD

TELEFONO 2314 - SAN JOSE - APARTADO 714

FLORENTINO CASTRO E HIJOS